
4 月 28 日上午 9 时 30 分

许，飞云街道办事处工作人员

陈卫洪带着民情笔记本，和上

步村村干部一道来到下条河

边。这段时间，村里计划给长

约 450 米的下条河“洗澡”、建

生态驳坎，并在两岸建起 900

多米长的健身步道，供村民休

闲和锻炼。

从去年 9 月份成为上步

村驻村干部后，“走村”已经

成为陈卫洪每个星期二上午

的“ 必 修 课 ”，用 他 的 话 说 ，

“雷打不动”。

村办公楼一楼是村民中

心服务大厅。记者看到，大厅

内设有计划卫生、出租房登

记、新居民服务等窗口。

去年，该村启动村民中心

建设，可是，当时村办公楼一

楼已经出租给一商户开超市，

且租赁合同尚未到期。眼看

村民中心建设可能搁置，陈卫

洪与村干部多次找商户协商，

描绘着建成后的村民中心给

村民带来的便利，希望对方从

大局出发。

在几番苦口婆心的劝说

下，超市业主表示谅解，让出

两套房间。去年 10 月，村民

中心建成并对外开放。

记者了解到，去年该村改

善村容村貌的动作不少：河道

清淤、驳坎，建排水沟，移民

路路面硬化……该村党支部

因成绩突出，被评定为“五星

党 支 部 ”。 对 此 ，陈 卫 洪 表

示，农村工作不可能一劳永

逸，今后将继续走村入户，和

村“ 两 委 ”成 员 一 起 服 务 村

民。

拿着笔记本“走村”的还

有街道经贸中心工作人员尤

龙。作为上硐村驻村干部，他

和以前一样，习惯带着笔记本

“走村”。

他的笔记本上记录了一

条条“走村”的信息：清明节

假期到渡口值班、合作医疗名

单核对、计生对象谈话……

“好记性不如烂笔头，翻

开日记本，繁杂的村务信息马

上清晰了。”尤龙说，日常走

访随身带着这本日记，把群众

反映的问题、提出的意见及建

议记录下来，及时反馈给相关

单位和部门，争取尽快解决。

“这些年来，征地拆迁、

重点工程推进、民生项目实

施、社会治理中遇到的诸多难

题，最根本的原因，还是党员

干部跟群众的关系疏远了，党

群干群关系紧张了。”街道党

工委副书记朱邦荣说，飞云街

道将每周二定为走村日，要求

驻村干部走村入户，做到“走

村不漏户，户户见干部”，保

持星级党支部的战斗力和服

务 能 力 ，为 先 进 村“ 补 钙 壮

骨”加把火，加大后进村集中

整治力度，为后进村“晋位升

级”添把劲。
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推进党务工作 架起党群连心桥

飞云街道为后进村“晋位升级”添把劲
■记者 金汝

4月17日，我市召开深化“五星争

创”暨后进村集中整治现场推进会，

提出今年4月到9月底，在全市各领

域全面开展后进村整顿工作，重点是

农村和社区。

记者昨日了解到，飞云街道结合

党的群众路线教育实践活动，集中整

顿后进村，通过配强班子治“软”、维

护稳定治“乱”、发展经济治“穷”、完

善制度治“散”、提升服务治“弱”，去

年下厂、铁炉、章桥 3个村甩掉后进

“帽子”，今年将继续为5个后进村“把

脉”支招，增强后进村级党组织的凝

聚力、战斗力，并为先进村“补钙壮

骨”加把火。

这几天，下厂村党支部书记

洪万里的日程表几乎被村安置

留地项目建设工作填满了。4月

27 日上午 10 时许，记者见到他

时，他刚和房开公司谈完工棚和

变压器的事情。

洪万里说，下厂村安置留地

工程预计 5 月下旬动工，工期 3

年，占地 37.3 亩，将建成 9 幢现

代化住宅，可提供404套房间。

该安置留地工程的启动，与

下厂村后进村整顿提升密不可

分。

据悉，9年前，下厂村就拿到

安置留地建设指标，后因种种原

因停滞不前，项目被拖了下来。

2013年，该村确定了安置留地分

配方案。然而，接下来工程启动

的事务仍然纷繁复杂。

2013年，在我市开展基层党

组织“软弱涣散整顿”工作，下厂

村被列为后进村。

在市委和飞云街道党工委

的指导帮助下，新一届村“两委”

成员迅速转变作风，实行村干部

轮流坐班制，每个工作日至少有

1 名村干部坐班，同时在每周一

下午的例会上开展批评与自我

批评，增强队伍的战斗力和凝聚

力。

安置留地建设工程启动后，

该村成立由村“两委”成员、党员

代表、村民代表组成的筹建小

组，计算每名建房户分得的具体

面积，为工程各项手续奔波……

洪万里说，去年夏天，工程施工

采用邀请招标方式组织实施，共

有6家房开公司报名，筹建小组

成员冒着酷暑，一一实地查看各

房开公司在建或已建成的楼盘，

了解对方的实力。

在市、街道和下厂村干部的

上下联动下，去年该村成功摘掉

了后进村“帽子”，村党支部被评

定为“三星党支部”（最高为五

星）。

去年和下厂村一样“摘帽”

的还有铁炉村和章桥村。“村级

组织建设关键在人。我们以换

届选举为契机，牢牢抓住组织建

设这个牛鼻子。”街道党工委组

织委员黄英豪表示，去年3个后

进村“两委”你追我赶，在办实事

中提高班子能力，增进班子团

结，树立班子形象，促进干群和

谐，基本实现了“强班子、聚民

心、增活力”的目标。

3个村如何甩掉
后进“帽子”？

下厂、铁炉、章桥 3 村成功

“摘帽”，或许可以为今年飞云

街道 5 个后进村整顿提供样

本。

今 年 ，龙 头 、桥 邻 、升 天

基、下硐、根桥 5 个村被列为

后进村，该街道计划按照基层

党组织软弱涣散的不同原因，

因情施策，实行“一村一方案，

一问题一对策”，做到分类施

治，引领村“两委”成员把群众

反映突出的民生问题作为突

破口，夯实服务群众“最后一

公里”的组织基础，计划到今

年 9 月底完成后进村整顿工

作。

整顿软弱涣散村，党员是

关键。针对部分村“两委”班子

不齐全、党员队伍素质较差，工

作机制不完善，服务成效差等

问题，该街道突出重点抓党员

队伍建设，要求各村深入开展

党的群众路线教育活动，积极

发挥党员模范带头作用，提升

基层党组织的活力。

针 对 后 进 村 的 具 体“ 症

结”，飞云街道采取“一村一策”

的办法，坚持“有什么问题就解

决什么问题、什么问题突出就

集中解决什么问题”的原则，因

村施策，对症下药，分类整顿。

桥邻村位于集镇范围内，

出租房众多，许多出租房电器

线路未套管、厨房未集中设置，

部分木质隔断、楼梯未整改，消

防隐患大。在下一步整顿活动

中，该村将积极配合街道相关

站所，加大出租房信息采集力

度，排查内部居住人数和消防

隐患，要求业主逐一整改消防

隐患。

后进村整顿要达到怎样的

效果？或许，汇头村和马道村

可以提供一些参考。

一进汇头村，迎面而来的

是一派江南水乡风光：小桥流

水，两座公园依河而建，有绿化

道、生态河道和景观亭供村民

锻炼和休憩。

河清岸绿景美或许是汇头

村民最引以为傲的。谁能想

到，就在几年前，该村还被列入

后进村行列。

在市委、街道党工委的指

导下，近年来，汇头村“两委”

齐心协力，抓建设、优环境，结

合“千百工程”、生态村创建、

文化礼堂建设，一举摘掉“后

进”的帽子。今年，该村还被

列为飞云街道基层党建示范

点。

和汇头村一样，马道村党

务工作也开展得有声有色。该

村共投入 240 万元改建文化礼

堂，新建全市最长的文化长廊，

在全街道内率先建成村民中

心。在“红色细胞工程”中，全

村94名党员分为15个邻里组，

组建 6 支党员服务队伍，加强

与村民的联系。今年，飞云街

道将该村列为书记基层党建联

系点。

5个后进村整顿有“良方”

干部带上民情笔记本走村入户

陈卫洪在笔记本上记录河道清淤情况

陈卫洪（左一）与村干部讨论下条河健身步道的建设


